

Irak en 2030



Territoire :

Sa superficie reste inchangée depuis 2024.

Démographie et développement :

La croissance démographique de 2% par an fait pression sur l'état qui doit faire face à de fortes tensions se développent en interne face à la faillite annoncée de l'Etat.

L'Irak est le 5^{ème} pays le plus vulnérable face au changement climatique. Les précipitations annuelles ont chuté de façon dramatique (30%), bien au-delà des 10% prévus initialement par la Banque mondiale.

La crise de l'eau est majeure dans tout le pays. Le seul accès à la mer via Umm Qsar devient donc vital. Il est nécessaire pour le pays de développer des relations diplomatiques avec d'autres nations en vue d'un potentiel transfert d'eau.

Compte tenu de la part des revenus pétroliers dans les recettes de l'État (estimées à 90 % en 2030), les comptes publics fluctuent selon l'évolution des cours pétroliers et de la production. Certains voisins ont entamé leur transition énergétique comme l'Arabie saoudite. L'Irak veut investir dans l'énergie solaire, cependant elle peine à entamer sa transition énergétique dans un contexte de corruption très élevée et de sa dépendance au pétrole.

Le secteur privé échappe largement à l'impôt avec 95% des entreprises privées qui n'auraient pas d'existence légale. Seules 10% des factures émises pour les services de l'eau et de l'électricité (ministère des Finances) sont collectées. Enfin, en l'absence de contrôle des postes-frontières, les recettes douanières ne fonctionnent pas de manière efficace.

Des réformes majeures sont nécessaires et conditionnent l'aide internationale du FMI et des autres pays.

Conflits, régimes politiques:

Le poids des milices paramilitaires reste très important. Une centaine de milices importantes dans le pays créent un climat d'instabilité renforcé par la crise politique. Chaque milice contrôle un territoire y compris l'activité économique locale.

Le manque de débit du Tigre et de l'Euphrate en raison des prélèvements fait en amont par la Syrie et la Turquie entraîne une remontée de l'eau de mer dans l'embouchure des fleuves qui cause la salinisation des terres arables. L'agriculture déjà malmenée par la baisse significative des pluies voit ses superficies réduire principalement dans le Sud du pays. La dépendance alimentaire de l'Irak est en forte croissance. A celle-ci s'ajoute les conflits d'usage, un exode rural et une pauvreté en augmentation.

Relations internationales :

L'Iraq a entamé un début de relation diplomatique avec Israël. Les commissions saoudo-irakiennes se développent autour de la gestion des stocks de pétrole. Le premier ministre irakien, chiite, entretient de bonnes relations avec la famille royale saoudienne.

Lois et décisions majeures depuis 2024 :

Prise de conscience généralisée du caractère insoutenable du modèle économique. Le modèle d'administration est fait l'objet d'un audit généralisé et de commissions d'enquêtes.

Un secrétariat de la transition administrative est en cours de création cependant celui-ci ne dispose pas de fonds significatifs.